

\$8 mil millones pedirá Kissinger de ayuda a CA

Washington, Ene. 10 (Latin-Reuters). (Por Carol Giacomo). Henry Kissinger comenzó a buscar apoyo en el Congreso para el plan de ayuda económica por 8,000 millones de dólares recomendado por su comisión especial para América Central, en medio de vaticinios de senadores republicanos de que sería aprobado.

El ex secretario de Estado, nombrado por el presidente Ronald Reagan en julio para encabezar un panel bipartidista encargado de asesorar sobre políticas a largo plazo para la región, a los más prominentes senadores republicanos res-

pecto a la propuesta que será revelada formalmente mañana.

Posteriormente se reunirá con los miembros del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes dominado por los demócratas.

Kissinger dijo que creía que Reagan apoyaría la principal recomendación del panel, por la cual la ayuda militar a El Salvador estaría vinculada a los progresos realizados en materia de derechos humanos en ese país, a pesar de que versiones periodísticas dijeron que la Casa Blanca rechazaría esa idea.

Dijo que Reagan recibió el texto completo del informe final esta mañana y agregó: Pienso que cuando lo examine en su totalidad... confío en que lo aprobará.

— Pasa a la página 38 —

Amenazados asesores de EU y salvadoreños

Tegucigalpa, Ene. 10 (AP). Un grupo que se autodenomina Fuerzas Armadas del Pueblo ha dicho que exterminará a los asesores militares estadounidenses y a los soldados salvadoreños, a los que éstos adiestran, informó ayer un funcionario policial.

El mayor Manuel de Jesús Trejo, jefe regional de Policía, dijo que se estaban adoptando medidas especiales de seguridad para encerrar la amenaza, pero

rehusó, a detallar las mismas.

Un total de 150 asesores militares estadounidenses adiestran a 1,200 soldados salvadoreños en tácticas anti-guerrillas en un centro regional de Puerto Castilla, a 500 kilómetros al norte de Tegucigalpa.

Otras novedades habidas ayer de interés centroamericano.

—En Nicaragua, el ministro de Relaciones Exteriores Miguel D'Escoto Brockmann, dijo que la presencia de militares estadounidenses, especialmente en Honduras, amenaza la paz regional acordada este pasado fin de semana por las cinco naciones centroamericanas.

—En Honduras, el ministro de Relaciones Exteriores Edgardo Paz Barnica alabó el documento de paz

— Pasa a la página 39 —

Alfonsín cumple primer mes en el poder

Buenos Aires, Ene. 10 (UPI). El gobierno constitucional argentino presidido por Raúl Alfonsín, quien finalizó ocho años de autoritarias administraciones militares, cumplió hoy su primer y agitado mes en el poder.

Durante el período transcurrido, el conmovedor tema de las violaciones a los derechos humanos durante el proceso castrense se convirtió en el hecho de mayor preponderancia.

El fenómeno se produjo no sólo a partir de la decisión

— Pasa a la página 59 —

Otro militar es golpeado

Buenos Aires, Ene. 10 (UPI). El coronel Roberto Rouldes, ex jefe de Inteligencia del Primer Cuerpo de Ejército durante la represión antisubversiva, fue golpeado hoy en más de una oportunidad e increpado por familiares y madres de personas desaparecidas.

Las agresiones se concretaron a pesar de la custodia policial establecida ante el juzgado a cargo de Luis Angel Córdoba, ante quien declaró Rouldes por espacio de tres horas en la causa que se sigue por la desaparición

— Pasa a la página 59 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RELACIONES. Sin procedencia, enero 10 (AP). El Vaticano y los Estados Unidos acordaron hoy reanudar sus relaciones e intercambiar embajadores por primera vez en 117 años, para estrechar sus vínculos. La noticia oficial la dio el Rev. Romeo Panciroli, vocero del Vaticano. En esta fotografía de archivo, aparece el Papa Juan Pablo II en 1981, acompañado de William A. Wilson, representante personal del presidente norteamericano Ronald Reagan.

Relaciones entre EUA y el Vaticano

Ciudad del Vaticano, Ene. 10 (UPI). (Por Peggy Polk). El Vaticano y Estados Unidos intercambiarán embajadores por primera vez en 117 años para estrechar sus ya amistosas relaciones, anunció hoy el Vaticano.

El reverendo Romeo Panciroli, vocero del Vaticano, anunció la decisión bilateral en un comunicado de 55 palabras leído al mediodía a los reporteros en el Salón de Prensa de la Santa Sede.

El vocero agregó que el Departamento de Estado norteamericano haría un anuncio similar simultáneo en Washington.

“La Santa Sede y los Estados Unidos de

América, en el deseo de desarrollar las ya amistosas relaciones bilaterales, han decidido de común acuerdo establecer relaciones diplomáticas a nivel de nuncio apostólico por la Santa Sede y de embajador por Estados Unidos que comenzarán hoy, 10 de enero de 1984”, apuntó el breve comunicado del Vaticano, leído en italiano.

Fuentes del Vaticano dijeron que Estados Unidos podría nombrar como embajador a William Wilson, actual representante especial norteamericano. El Papa Juan Pablo II elevará a Pío Laghi a la posición de emba-

— Pasa a la página 39 —



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RECIBIMIENTO. Washington, enero 10 (UPI). El presidente Reagan (derecha), en la ceremonia de recibimiento oficial al primer ministro de la China Popular, Zhao Ziyang, en el pódium de la Casa Blanca. El

mandatario norteamericano le dio un cálido recibimiento y el premier chino respondió en igual forma, indicando los deseos de su gobierno de estrechar relaciones entre ambos países.



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

A CEREMONIA. Washington, enero 10 (UPI). El embajador soviético en los Estados Unidos, Anatoly Dobrinin, es visto cuando pasa frente a la bandera de los Estados Unidos y se dirige a la Casa Blanca, para asistir hoy martes a la ceremonia de recibimiento oficial del primer ministro de China Popular, Zhao Ziyang.

Reagan ratificará hoy ayuda al país

Washington, D.C., enero 10 (AP). Tras afirmar que el presidente Ronald Reagan había decidido oponerse a una proposición crucial del informe de la Comisión Kissinger para la América Central, el portavoz de la Casa Blanca se retractó y expresó que el mandatario retendrá su juicio hasta recibir, mañana miércoles, el informe del panel.

Hasta el verano pasado, el

— Pasa a la página 58 —

Premier chino asegura a EU mejorar vínculos

Washington, Ene. 10 (Latin-Reuters) (Por William Scally). El primer ministro chino Zhao Ziyang dijo hoy al presidente Ronald Reagan que las relaciones entre Estados Unidos y China se hallan en una importante coyuntura pero que subsisten aún obstáculos.

Zhao, el funcionario chino de mayor jerarquía que visita los Estados Unidos en cinco años, no mencionó directamente el espinoso problema de las ventas de armas estadounidenses a Taiwan cuando recibió la bienvenida en la Casa Blanca.

Pero dijo que mientras ambos países acataran condiciones, el

— Pasa a la página 58 —

Breves Internacionales

Juez ordena detención ex-Pdte. Bignone

Buenos Aires, enero 10 (UPI). Un juez civil ordenó esta tarde la detención en un instituto militar del ex presidente Reynaldo Bignone, involucrado en el secuestro y desaparición de dos jóvenes soldados conscriptos.

El juez señaló que Bignone debe permanecer incomunicado.

El ex presidente se presentó hoy espontáneamente ante los tribunales para rendir testimonio ante el juez Carlos Olivier. Después de que el magistrado rechazó un pedido para que retirara la orden de encarcelamiento contra el ex jefe de Estado, que dispuso la semana pasada.

Recuerdan asesinato de Chamorro

Managua, enero 10 (UPI). Nicaragua conmemoró hoy el sexto aniversario del asesinato del empresario y periodista Pedro Joaquín Chamorro con proclamas tanto del gobierno

— Pasa a la página 38 —